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CONSEIL DES SAGES DE LIVERDUN 

Compte-rendu de la réunion plénière du 24 mai 2016 

Introduction par le Président  

Le Conseil est tenu sous la tutelle du Premier Adjoint, Sebastien Dose, sont présents : 

Présents : Roland Lhomme, Président, et Alain Lépine, Michèle Dousset, Mireille et Michel 

Commenti, Marie-Thérèse Perrin, Ettore Carvone, Jacqueline Pernel, Annie et Jacques Veishar, 

Annie Lhomme, Annie Carel, Marie Thérèse Arnould, Lambert Licorni, Christian Lissolo, 

Monique Jeannot, Alain Retournard, René Fery et Bernard Bouquillon. 

Le président a contacté Gérard Roche qui devrait succéder à André Géné. 

En cas de refus, madame Perrin sera recontactée. 

En absence de candidat, un membre de la liste du plateau sera mis en place. 

 Préparation du séjour à Evian. 

MT Perrin et MT Arnould, qui encadrent le voyage font part des difficultés 

d’organisation de par le fait que les centres proposent d’elles-mêmes peu d’activités 

intéressantes et que les visites sont toutes payantes. Le travail en amont pour modifier le 

programme et rendre la semaine agréable est donc de plus en plus important 

Sébastien Dosé fait remarquer que la problématique des visites payantes est une 

tendance générale pour les séjours ANCV et que pour 2017 il faudra peut-être envisager 

d’inclure un forfait visites dans le prix du voyage. Il ne souhaite pas en effet que les 

liverdunois soient sur place « pris en otage » avec des visites bonus payantes et à la carte. 

La commission1 se réunira avant le fin juin pour examiner la proposition. Pour Evian, 

Sébastien Dosé espère une solution. 

René Fery informe qu’il a visité le village, qu’il l’a trouvé agréable. Il a pris des photos 

qui sont visibles au CCAS. 

 Sortie à Sainte Croix le 10 juin René Fery commente la sortie 

financée par jp Clément et le Lion’s club. 

26 élèves étudiant l’allemand durant les NAP rencontreront leurs correspondants 

allemands. Ils seront accompagnés pas des parents et des sages. Départ 8h45 de l’école 

de la Provence et 9h00 de la Mairie. 

 Séance-débat du film « Les Héritiers » organisée par Sébastien Dosé 

et Dominique Potier, député. 

Le film, inspiré d’une histoire vraie, montre les bénéfices de l’implication des élèves en 

difficulté d’une classe de seconde grâce à l’intelligence d’un professeur d’histoire qui va 
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les faire travailler sur un projet lié à la déportation. Ces élèves, ont, par la suite suivi des 

études brillantes. 

Cela se déroulera le jeudi 2 juin, à partir de 14h00, au Château Corbin. Le public 

attendu est composé des collégiens de 3ème et du conseil des sages, qui pourront être, s’ils 

le souhaitent accompagnés d’une personne extérieure. 

 Le cheminement historique du vieux village 

Alain Lepine fait le compte-rendu de la deuxième session chantier-jeunes qui s’est 

déroulée en avril et où la forme du parcours a été définie. Il fait part d’une ambiance 

studieuse. 

Les textes et les photos ont servi à créer les 7 panneaux et les 15 flash codes qui 

jalonneront le parcours. 

Les panneaux sont en cours de confection et devraient être prêts fin juin, ainsi que les 

clous. 

L’inauguration aura lieu le 7 juillet en fin d’après-midi à l’OT.  

 Sortie aux Eparges le 20 juin 

Jean Pierre Clément emmènera les classes de Cm du Rond Chêne aux Eparges, le 

transport étant financé par le Souvenir Français. 

 Travaux de la commission action sociale 

Monique Jeannot signale que les deux dernières réunions de travail n’ont pas eu lieu, 

faute de participants, mais que les accompagnements de personnes isolées continuent. 

Gilberte Kostrzewa explique qu’elle a eu des ennuis de santé, qu’elle a proposé de 

démissionner du conseil, mais qu’elle n’a pas donné suite et a continué, autant qu’elle le 

pouvait à suivre 3 personnes. 

 Urbanisme, vie de la commune 

Bernard Bouquillon exprime sa satisfaction du travail accompli au cimetière par un 

nombre réduit de sages, ce qu’il regrette ! 

Il fait remarquer que le monument aux morts a été nettoyé. 

Jacques Veishar signale que le panneau d’affichage aurait dû être peint lui aussi. 

Autre problème au cimetière : les containers sont utilisés pour des dépôts d’ordures par 

des gens de passage. 

Sébastien Dosé signale que le fait de mettre les containers à l’intérieur du cimetière est à 

l’étude. 

Alain Retournard signale des véhicules ventouses. 
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Les numéros de ces véhicules ont été fournis au service de police. 

Il signale aussi des emplacements entourés de chaines. Question : est-ce sr le domaine 

public ? 

Alain François a signalé des dysfonctionnements dans le ramassage des poubelles. 

Sébastien Dose répond que de tels problèmes sont inhérents à une telle mise en place, 

mais que les choses sont en train de s’améliorer. Il rappelle que les bacs non 

complètement fermés ne sont pas ramassés tels quels et que les contrevenants ( sacs non 

conformes, dépots sauvages…) risquent, à terme, une amende. Il signale les problèmes, 

non résolus, pour le ramassage des ordures dans le village. Une réflexion est en cours. 

Reste aussi la difficulté à garder les bords de Moselle propres… 

Restent aussi les problèmes liés aux déjections canines cf Actions 

Alain François signale aussi les problèmes de la rue de Châtillon « insalubrité » 

Sébastien Dosé dit être conscient des difficultés. Mais il répète  qu’une collectivité ne 

peut s’immiscer dans le choix d’un propriétaire de louer à telle ou telle personne. 

L’ARS, sollicité par la mairie, après enquête, a relevé un seul logement insalubre. Il 

signale qu’une association a été créée prônant le vivre ensemble. La surveillance est 

quotidienne de la part des services de police et de gendarmerie. Un problème vient du 

fait que certains Roms sont en cours d’intégration et ne supportent plus le 

comportement de certains des leurs et s’en vont. Ils sont alors remplacés. Le suivi est 

alors rendu plus difficile 

La C5 a souligné d’autres problèmes : 

Stationnement près des écoles  

Stationnements rue de Paris : trottoirs impraticables, stationnements dangereux 

Sébastien Dosé signale que les problèmes de la rue de Paris et de le rue de Dijon sont 

pris en compte par le Comité de quartier. 

Autres problèmes évoqués : le déboisement par un particulier : c’est légal. Un dépôt par 

un propriétaire de Toulaire du produit de coupe ou de taille de ses arbres sur la voie 

(chemin du parcours santé) est également évoqué. Après vérification, ce chemin fait 

partie de sa parcelle privée. 

Sébastien Dosé félicite le Conseil des sages pour l’implication de ses 

membres. 

 Compte-rendu du voyage à Hauteville 
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Jacques Veishar explique que, si les participants sont satisfaits du séjour, il y a eu, 

selon lui, des points négatifs : les logements exigus et bruyants, la journée excursion sans 

accompagnateur, installations inexistantes en cas de pluie. 

Il a expliqué son mécontentement au directeur qui a consenti de fournir une assiette de 

fruits de mer à tout le groupe. 

Un message de satisfaction a été envoyé au transporteur.  

Sébastien Dosé demandera le retrait de ce séjour du catalogue ANCV. 

 Point sur la semaine bleue 

Annie Veishar fait un point rapide sur la semaine bleue dont le fonctionnement se 

précise. Elle demande une précision quant à l’utilisation du simulateur de conduite le 

mercredi 9 novembre de 14 à 18h00 : le conseil choisit de faire fonctionner, sur 

inscription au ccas, des petits groupes en temps réduit, plutôt que 30 personnes tout 

l’après-midi.  

La C2 se réunira en salle du conseil le 14/06 à partir de 10h30. 

Christian Lissolo fait part des contacts pris avec écoles de peinture et le 

indépendants.  

La réunion prévue avec le collège est reportée au mois de juin. 

La participation d’artistes de Weingarten sera définie lors du jumelage. 

 Actualité municipale 

Sébastien Dosé fait le point des réalisations actuelles et proches : 

La piste cyclable (Boucles de la Moselle) : les travaux débutent à l’automne 2016. 1ère 

phase sur avenue Lerebourg dès juin. 

Beau site, ouverture de la crèche fin 2017 

Rénovation du camping : automne 2016 

Plaine Champagne : premier tiers de logements collectifs fin 2016 2017 

La fête médiévale, c’est un moyen de rendre la commune attirante et de la faire 

connaître. Elle ne peut produire de bénéfice, mais c’est un choix assumé. 

Le budget dépenses est d’environ 50000€, il faut payer les troupes et acheter de la 

nourriture. 

Les recettes sont les entrées et les achats de boisson et de nourriture. En 2015, le déficit a 

été d’environ 7000€. Il n’est donc pas possible d’accorder, comme demandé, la gratuité 

aux liverdunois ! 
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La réunion se termine sur le choix du samedi 09 juillet pour un barbecue amical où les 

conjoints seront conviés. 

La prochaine plénière aura lieu dans la semaine du 11 au 18 septembre. 

 

La séance est levée à 12h00. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 


